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魚津市自治振興会連合会第５回定例会 会議録 

 

日 時 令和７年３月 24日（月）18時 00分～19時 15分  

場 所 魚津市役所２階第１会議室 

出席者 自治振興会連合会 13名（うち１名代理出席） 

  伊藤甚宰会長（片貝）、亀澤俊幸副会長（村木）、馬場均副会長（上野方）、 

大野聡一監事（大町）、野村博監事（経田） 

二川正博（上中島）、木下正博（松倉）、三谷敏博（本江）、長谷川道隆（加積）、 

本元義明（道下）、伊田正一（天神）、谷口慧（西布施） 

※高島勝（下中島）氏欠席により、下中島地域振興会生涯学習推進部長の金川陽一 

氏が代理出席。（下中島地域振興会村上事務局長がオブザーバー参加） 

  事務局  ２名 魚津市地域協働課 戸田課長、石川係長 

 

１ あいさつ 

（会長） 

 ・3/9 開催の「魚津市まちづくりフォーラム 2025」に約 300 名の参加があった。各地域か

ら、午前のオンデマンド交通シンポジウムへの参加をはじめ、活動発表、物販、活動展

示などのご協力もあり成功裏に終わった。感謝申し上げる。 

・令和７年度から新体制となるが、自治振興会連合会としても今後の活動等について協議

させていただきたい。 

 

２ 各課からの依頼事項について 

① 道路陥没の LINE通報のお知らせについて（建設課） 

（建設課担当者に代わり事務局から説明） 

 （質問・意見なし） 

  

３ 会議録の承認について 

 令和７年１月 16日に開催した第４回定例会について確認し、承認を得た。 

 

４ 協議事項 

１）令和６年度事業及び収支状況について 

（事務局から資料１に基づき説明） 

 （質問・意見なし） 

 

２）コミュニティセンターの指定管理者制度導入について 

（事務局から資料２に基づき説明） 

 （質問・意見なし） 

 

３）地域振興会の名称の統一化について 

（事務局から資料３に基づき説明） 
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（事務局） 

・1/16第４回定例会の各地域振興会長からの意見を踏まえて、2/26第６回役員会の協議案

を説明。 

  →【案】「地域振興会」に名称を統一していくこととしたい。ただし、組織名称の統一ま

でに一定期間の猶予を持たせるものとしたい。（統一までの期間は今後協議） 

 （会長）  

 ・組織名称の統一化については、昨年度の総会時に、前会長から名称統一に関する課題提

起がなされたことが発端であったと思う。１年間程度、各地域でも検討いただき、定例

会の場でも協議しながら進めてきた。前回の第６回役員会では、「地域振興会組織条例」

も新たに制定されることもあり、「地域振興会」へ名称を統一する案で、役員間で一致し

た。統一までの期間は、準備期間が必要だと思うので、２、３年が良いのか、また皆さん

で協議していきたいと思うが、ご理解をいただきたく提案したい。 

（地域振興会長） 

 ・名称統一の方向で良いと思うが、各地区の振興会の傘下には地区社協という全国的にも

通用する団体など様々な活動団体がある。●●（地区）の場合は、他の団体も「●●地区

●●組合」のような団体が多い。こういった傘下の団体名も整理していかないと、振興

会の名称１つだけ変えて OKではなく、将来的には振興会の各部会となりうる各団体の名

称変更も含めて考えるべきではないか。現在、各々の団体がその上部団体と繋がってい

る複雑な仕組みであり、今後の体制の絡みが気になるところである。各団体を地域振興

会（の部会）にどのように統一・吸収・集約していくのか将来像を考えていく必要があ

る。 

 （会長） 

 ・各地区には防犯組合や地区社協、自主防災会があると思う。地域の実情に応じて、内部

（地区内）で意思統一していけば良いと思う。 

 （事務局） 

 ・各傘下の団体名をどのように名称変更できるか、その必要性を含めて検討課題の１つで

あると思う。 

 （地域振興会長） 

 ・●●（地区）も名称変更すべき対象。変更は異論がないが、印刷物や封筒等の変更に予算

がかかる面がある。その費用負担は別途、市の予算でみてもらえるのか？ 

 （事務局） 

 ・名称統一化の期間が定まっていない中で、予算確保は答えかねるが、タイミングを見な

がら必要性を見ながら検討していきたい。 

 （会長） 

 ・まずは地区内で合意いただければと思う。本定例会で名称統一化までの期間は、今後の

役員会等で協議していきたい。 

（地域振興会長） 

・統一に反対ではないが、名称統一のスケジュールの関係で組織名称を変えるとなると、

総会でしか名称を変えられない。令和７年度総会は 4/26としており、間に合わない。次

は令和８年度の総会となる。１年かけて地区で議論していけばよいということ？ 
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 （地域振興会長） 

 ・名称変更について、まず、各地域振興会のほうで花火を打ち上げるように名称変更につ

いて次の総会で提示・議論してもらい、変更の方向を地区内で諮れば良いのではないか。 

 （地域振興会長） 

 ・過去に名称を変えた経過があるが、まずは地域振興会内で議論し、総会で承認される必

要がある。ゴム印や封筒など変えられるところから手をつければよい。タイミングは各

地区で違っても良いと思う。いずれは統一するということで良いのではないか。 

 （地域振興会長） 

 ・会長の言うように、この場では方向的にまずは「地域振興会」に統一することを確認す

るまでで良いのでなないか。 

 （地域振興会長） 

 ・指定管理者制度全地区の導入を令和９年４月を目標にして進められている。強いて言え

ば、全地区が指定管理者導入されたタイミングを組織名称統一化の目途にすればよいの

ではないか。 

 ・組織名称について、●●地区社協を●●地域社協にすることは簡単にいかない。上部団

体があるから。総会で承認されれば良いというだけでは上手くいかない面がある。 

 （会長） 

 ・自治振興会連合会の場で「地域振興会」に名称統一するという形で承認された点を次の

４月の各地域の総会で各団体に諮ってもらい了解してもらえばよいと思う。その後のス

ケジュール感は各地域の個別事情に応じて進めていただければ良いと思う。強制的に各

団体まで地域●●協議会とすべきとは思っていない。しっかり地域内で理解いただきな

がら事情に応じて進めてもらいたい。 

 

４）まちづくり交付金について 

（事務局から資料４に基づき説明） 

（質問・意見なし） 

 

５ その他（報告事項等） ※①から④までまとめて事務局から資料に基づき説明 

① 魚津市令和７年度当初予算概要について 

（事務局から資料５に基づき報告） 

 （質問・意見なし） 

 （地域振興会長） 

 ・令和７年度予算で指定避難所の公共施設体育館等の空調整備の関係で予算計上されてい

ると聞いたが、詳細について分かれば教えてほしい。 

 （事務局） 

 ・情報が正確でないかもしれないので追って会長にメールで資料送付するが、確か体育館

等の空調整備に係る調査を行う予算だったと思う。 

  （会議終了後、該当の予算資料をメール送信。①教育総務課所管の「中学校体育館の空

調調査事業」の他、②総務課防災危機管理室所管の移動式エアコン整備等の「避難所

環境整備事業」が該当。） 
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② 魚津市地域振興会組織条例について 

（事務局から資料６に基づき報告） 

 （地域振興会長） 

・条例第７条「活動の制限」について、「（３）特定の公職の候補者（当該候補者にな

ろうとする者を含む。）、公職にある者若しくは政党を推薦し、支持し…」とある

が、具体的に地域振興会長が特定候補者の（選挙の）応援弁士を受けることは該

当するのか？ 

（事務局） 

 ・様々な形があると思うが、応援弁士はまさに第７条（３）に該当する事項と思

っている。その他、選挙期間中等の「●●（特定候補者）を推薦」のようなハ

ガキに地域振興会長（肩書及び氏名）のような記載も該当し得る可能性がある

。違法の是非における最終的な判断は、選挙管理委員会や警察に委ねられると

思う。 

 （地域振興会長） 

 ・地域振興会長の肩書はうたわずに、個人として行う場合はどうなのか？ 

 （事務局） 

 ・全ての事案をこちら（事務局）で判断するのは不可能で、また、そのような立

場でもないが、言われるような個人として応援、となる場合でも、見る人が見

れば地域振興会長と受け止められるし、肩書は思って取れるものでもないので

その辺りは十分注意が必要かと思う。 

 （事務局） 

 ・４月、５月、遅くても６月頃までには、市（地域協働課）で各13地区の役員会

等で、①地域振興会組織条例に関する説明、②指定管理者制度導入に関する説

明、③各地域づくりへの課題等に関する意見交換をテーマに時間をいただきた

い。改めて各13地区に日程調整をさせていただきたい。 

 

③ 令和７年度公民館総合補償保険制度の加入について 

（事務局から資料７に基づき報告） 

④ 魚津市まちづくりフォーラム 2025について 

（事務局から資料８に基づき報告） 

 （質問・意見なし） 

 

⑤ 役員の改選について 

（会長から報告・口頭確認） 

 （会長） 

 ・●●地域振興会の会長について令和７年度総会で、●●前公民館長（現事務局長）に交

替する予定。ついては、魚津市自治振興会連合会の会長職について１年間で申し訳なか

ったが退任させていただきたい。 

・各地区の会長職の交替予定はあるか？ 
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→●●以外の 12地区の会長の交替予定はない（継続する）ことを確認した。 

 ・次の魚津市自治振興会連合会の総会は５月下旬で調整される予定だが、会長を含めた次

の役員（副会長、監事）について、４月中に行う予定の第１回役員会で協議のうえ選出

させていただくことで、本定例会で皆さんから一任をいただきたい。 

  →各者から質問・異論がなく次回第１回役員会の選出に一任することで了承した。 

 

⑥ 今後の予定について 

・事務局から次第に記載のとおり説明。 

 

その他 

 （地域振興会長） 

 【市建設課貸与の各地区の除雪機の稼働状況について】 

 ※市建設課から各地区に貸与されている除雪機 

  ・ミニタイヤショベル（小型乗用除雪機） 

   ・ハンドガイド式小型除雪機 

・今季の大雪の際に、●●県議と話をする機会があり、各地区に分配（※貸与）されている

除雪機の稼働状況はどうなのかという確認があった。県議の論点は、貸与・配置が目的

化していないか、適正な配置なのか、一度効率的な配置方法などを検討するため、利点

や課題の洗い出しを行う必要がないかという点。足りないのか、余っているのであれば

他の必要な地区に回すなど、配置計画の見直しなどが必要かどうか。各地区の稼働状況

を確認したい。 

 （地域振興会長） 

 ・ミニタイヤショベル３台、小型除雪機２台の貸与を受けている。新雪は大丈夫だが水気

のある雪は中で詰まって飛ばず、新雪以外使えなかった。 

 （地域振興会長） 

 ・ミニタイヤショベル２台、各地区で組合のような組織で運用している。小型除雪機１台

はコミセンに配置しているが、借りたいという人もいるが、地域振興会役員で何回か通

学路を除雪した程度である。 

 （地域振興会長） 

 ・小型除雪機１台がもくもくホールにある。今年は一度も出動していない。 

 （地域振興会長） 

 ・小型除雪機１台の貸与を受けているが、軽トラックで運ばないといけない。的確に使用

できない状況。 

 （地域振興会長） 

 ・ミニタイヤショベルを３～４回使用した。西布施交流館の体育館までの入口が屋根雪で

塞がってしまう。屋根雪は硬くて飛ばせなかった。 

 （地域振興会長） 

 ・把握できていないが、コミセンに配置してある。使用の場合、トラックで運搬する必要

があり、使用した形跡はないと思う。 

 （地域振興会長） 
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 ・稼働状況は把握できていない。除雪機１台は何回か稼働したようであるが移動させるの

が車がないと大変なので近隣の人が何回か使った程度。 

 （地域振興会長） 

 ・手押しの除雪機を５回程度使ったか。小学校までの歩道を除雪したいが、タイミング的

に難しい。融雪装置があり、雪がビシャビシャになってしまう。コミセン周辺は何度か

除雪した。 

 （地域振興会長） 

 ・小型除雪機１台を個人の人に預けており、大雪の際に何回か使った。●●小学校の駐車

場に入る場所を除雪したいという希望があったが、貸し出すものがないということでお

断りした。業者が入っている広い道路ではない狭い部分。 

 （地域振興会長） 

 ・市建設課からの貸与はない。地区社協が社協から貸与を受けており、高齢者対応として

交流センター周辺を何回か除雪に使った。今回の大雪ではなかなかうまくいかなかった。 

 （事務局） 

 ・いただいた意見や稼働状況は市建設課にも共有したい。 

 

 （地域振興会長） 

 【●●地域振興会と連携した綱引き合戦イベントについて】 

 ・昨年初開催したイベント。昨年は村木に負けたが、今年は 5/25（日）の 22ｍ道路中央橋

付近で開催する。ぜひ皆さん遊びに来てほしい。 

 

６ 閉会                              （19：15 終了） 


